

auf Grund ihrer militärischen Funktion für die Erziehung und Ausbildung der Armeeingehörigen verantwortlich sind, bei der Entfaltung der bewußten Initiative aller Armeeingehörigen zu helfen.

Außerordentlich große Aufgaben erwachsen den Parteiorganisationen in der Nationalen Volksarmee aus dem wissenschaftlich-technischen Fortschritt und der damit verbundenen Revolution im Militärwesen. Zwei Probleme sind es hierbei vor allem, auf die sich die Arbeit der Parteiorganisationen richtet: das Verhältnis von Mensch und Technik im modernen Militärwesen und die neue Qualität der Erziehung und Bildung der Kader. Gerade angesichts unserer modernen Bewaffnung und Ausrüstung und des Wachstums unserer Menschen ist es erforderlich, allen Armeeingehörigen immer wieder bewußt zu machen, daß unsere Kampftechnik nur in der Einheit mit bewußten und fachlich hochqualifizierten Soldaten ihre maximale Wirksamkeit für den militärischen Schutz des Sozialismus erlangt. Um mit der stürmischen Entwicklung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts und der Revolution im Militärwesen Schritt zu halten, ist für unsere Armee ein wohldurchdachtes System der Aus- und Weiterbildung unserer Kader unentbehrlich. Dabei setzen die Parteiorganisationen an den militärischen Lehranstalten ihre ganze Kraft dafür ein, daß Kader erzogen und ausgebildet werden, die sowohl über den notwendigen Bildungsvorlauf als auch über ein in der Truppe sofort anwendungsbereites Wissen verfügen und die fähig sind, ihre Aufgaben als Parteimitglieder in militärischen Funktionen mit hohem sozialistischem Bewußtsein zu erfüllen. Eine bedeutende Rolle spielt die gesellschaftswissenschaftliche, allgemeine und militärische Weiterbildung unserer Offizierskader in ihrer Arbeit. Die Ausführungen des Genossen Walter Ulbricht über ein straff geleitetes und organisiertes System der Weiterbildung haben daher für uns außerordentliche Bedeutung. Wir haben bereits erste Anfänge in dieser Richtung. Auf gesellschaftswissenschaftlichem Gebiet zum Beispiel wird gegenwärtig nach einem mehrjährigen Programm das achtbändige Werk der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung studiert. Es wird den Offizieren helfen, die Gegenwart besser zu verstehen und die klassenmäßige Erziehung der ihnen anvertrauten Armeeingehörigen noch wirksamer zu gestalten. Für die Erfüllung ihrer Aufgaben brauchen unsere Offiziere sich ständig erweiternde Kenntnisse auf den Gebieten der Kybernetik, Soziologie, Pädagogik und Psychologie, sie benötigen umfangreiche Kenntnisse und Fertigkeiten auf dem Gebiet der Mechanisierung und Automatisierung der Truppenführung. Ihr wißt selbst Genossen, welche Probleme sich dabei